
Protokoll der Mitgliederversammlung  

des Fördervereins Julius-Spiegelberg-Gymnasium Vechelde e.V.  

am 05.02.2024 

 

 

Zeit:    19.00 Uhr 

Anwesende:  siehe Teilnehmerliste 

Protokollant:  Michel Jampert 

 

 

 

TOP 1: Begrüßung 

 

Der erste Vorsitzende Herr Herdegen begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

 

 

TOP 2: Regularien 

 

- Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

- Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  

- Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 06.02.2023 wird einstimmig 

genehmigt.   

 

TOP 3: Bericht des Vorstands 

Am Stichtag 05.02.2023 zählt der Förderverein 452 Mitglieder. Zum 01.08.2024 beläuft sich die 

Mitgliederzahl unter Berücksichtigung der heute bereits vorliegenden Kündigungen auf 424 

Mitglieder. Die Mitgliedsanträge für den Förderverein wurden durch die Schule erstmalig in das 

Download-Paket der neuen 5. Klassen integriert. Nach Rückmeldung aus der Elternschaft am ersten 

Elternsprechtag der 5. Klassen wurde jedoch angemerkt, dass der Mitgliedsantrag als verlinkte Datei 

nicht bekannt war. Dies führte letztlich dazu, dass sich die Zahl der Neubeitritte auf einem extrem 

niedrigen Niveau bewegte. Der Mitgliederschwund konnte durch die Neuanmeldungen nicht 

kompensiert werden. Es wurden daraufhin Möglichkeiten besprochen, dem Mitgliederschwund 

entgegenzuwirken. Unter anderem soll durch das Kollegium des JSG Vechelde bei der 

Umschulungsveranstaltung der zukünftigen 5. Klassen bzw. dem nachfolgenden Elternabend 

intensivere Werbung für den Förderverein gemacht werden. Der Förderverein wird auch weiterhin 

bei den Elternabenden der neuen 5. Klassen seine Arbeit vorstellen und um neue Mitglieder werben.  

Im letzten Jahr hat der Förderverein Projekte mit einem Gesamtvolumen von rd. 20500 € unterstützt. 

Zu den „größeren“ Projekten zählten dabei unter anderem 

- die Anschaffung von drei weiteren Magnetwänden für den Kunstunterricht (rd. 1200 € ) 

- BBQ-Grill für den Schulgarten ( rd. 700 € )  

- 8 Pavillons für Schulveranstaltungen ( rd. 1200 € ) 

- 3 Displays ( rd. 8500 € )  

- Mischpult für das Technikteam ( rd. 1000 € )  

- Steuerberatungskosten/Homepage ( rd. 2500 € )  



- + diverse „kleinere“ Förderungen (u.a. Tanzworkshops, Schule ohne Rassismus, Seminarfach 

„Glück“, Verschönerung der Mädchentoiletten, Vorfinanzierung weiterer Trinkflaschen für 

die Projektgruppe „Climate for future“)   

 

Der Vorstand berichtet außerdem darüber, dass die Satzung des Fördervereins bzgl. anstehender 

Förderprojekte teilweise sehr „schwammig“ formuliert ist. In Einzelfällen führte dies im Vorstand       

(aber auch bei den Förderantragsstellern) zu Diskussionen bzgl. der Förderfähigkeit. Der Vorstand hat 

die Satzung daraufhin durch eine sog. Annex-Regelung ergänzt. Die Kriterien für eine Förderung 

durch den Förderverein wurden damit konkretisiert. Eine Anpassung der Satzung unter Beteiligung 

der Mitgliederversammlung ist rechtlich nicht erforderlich. Der genaue Wortlaut der Annex-Regelung 

wird kurzfristig auf der Homepage hinterlegt. Trotz Konkretisierung der förderfähigen Projekte ist 

sich die Mitgliederversammlung nach kontroverser Diskussion darin einig, dass mit der Annex-

Regelung keine abgeschlossene Aufzählung der Förderprojekte zu verstehen ist. Der Vorstand nimmt 

dies billigend zur Kenntnis.  

Außerdem gibt der Vorstand einen Ausblick auf das Jahr 2024. Hier wurde bereits im letzten Jahr 

unter Mithilfe von Frau Stöhr und der Schülervertretung der Beschluss gefasst, die Cafeteria mit 

neuen Stühlen und Tischen auszustatten. Das neue Mobiliar wurde bereits in der 5. Kalenderwoche 

2024 geliefert. Die Kosten belaufen sich auf rd. 6500 €. Die Rechnung für das Mobiliar ist 

haushaltstechnisch jedoch dem Jahr 2024 zuzuordnen. Zudem wird die Cafeteria in Kürze mit einem 

neuen Sofa ausgestattet. Der Förderverein hat hierfür eine Förderung bis zu einem Betrag von max. 

3000 € befürwortet. Diesem Projekt muss jedoch auch noch der Kreistag zustimmen, der am 

06.03.2024 tagt.  

In 2024 wird der Förderverein auch die Jubiläumsfeier des JSG Vechelde unterstützen. Über den 

Umfang der Unterstützung sind jedoch noch Gespräche zu führen.  

Herr Oelmann plant, eine Ausleihstation in der Schule zu installieren, bei der sich alle Schülerinnen 

und Schüler Materialien für eine bewegte Pausengestaltung ausleihen können. Der Förderverein hat 

hierfür einen Zuschuss bis zu 1000 € befürwortet. Diese Ausleistation macht die Förderung der vom 

Förderverein gesponserten Spielekisten für die 5. Klassen entbehrlich. Die Ausgabe der Materialien 

wird direkt durch die Schülerinnen und Schüler organsiert.  

Der Förderverein hat erfolgreich die Unterstützung des Musikprofils weitergeführt. Bedingt durch 

große Nachfrage des Musikprofils mussten einige Instrumente per Mietkauf über die Musikkiste 

angeschafft werden.  

 

Bericht der Kassenwartin Frau Wilke: (siehe auch Anlage)  

Frau Wilke erläutert die Zusammensetzung der Eingänge und Ausgaben des Vereins. Der 

Förderverein verwaltet auch teilweise Gelder, die bei Wettbewerben o.ä. gewonnen wurden, da die 

Schule solche Gelder nicht annehmen darf. Diese Gelder werden zweckgebunden wieder an die 

betreffenden Schulklassen und/oder schulischen Gruppen ausgezahlt. 



 

 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 

Die Buchführung war nach Prüfung in einem sehr guten Zustand und ohne Beanstandung. Die 

Kassenprüfer Frau Grabow-Hartmann und Herr Kula bedanken sich für die gute Arbeit und 

empfehlen die Entlastung der Kassenwartin bzw. des gesamten Vorstands.  

 

TOP 5: Wahl einer Versammlungsleiterin / eines Versammlungsleiters, Entlastung des Vorstands 

Frau Mürmann stellt sich als Versammlungsleiterin zur Verfügung. Es folgt die Abstimmung zur 

Entlastung des gesamten Vorstands für das vergangene Geschäftsjahr. Der Vorstand wird einstimmig 

entlastet.  

 

TOP 6: Bericht der Schulleitung 

Frau Mürmann berichtet über die vom Förderverein geförderten Displays/Fernseher. Eine Montage 

erfolgte bislang noch nicht, soll jetzt aber in Kürze nachgeholt werden. Die verspätete Montage der 

Displays ist auf Fehler des Landkreises Peine beim Vergaberecht zurückzuführen. Frau Mürmann 

berichtet zudem kurz über die geplanten Feierlichkeiten in 2024. Hier steht am 02.10.2024 die große 

Jubiläumsfeier des JSG an. Am 19.08.2024 werden die neuen 5. Klassen begrüßt. Eine grundsätzliche 

Unterstützung seitens des Fördervereins wird (wie in TOP 3 niedergeschrieben) zugesichert.   

 

TOP 7: Neuwahl einer neuen Schriftführerin / eines neuen Schriftführers  

Finanzstatus 01.01.-31.12.2023

Einnahmen: 20.258,49 €       

Mitgliederbeiträge 11.215,38 €       

Einmalspenden 5.189,45 €          

Spenden vom Sozialen Tag 5.189,45 €          

Amazon-Smile 88,66 €                

Verleih von Instrumenten 3.765,00 €          

Ausgaben: 21.397,18 €       

Rechnungen 20.564,78 €       

Kontoführungsgebühren 72,40 €                

FV Instrumenleihgebühr 760,00 €             

Kontostand 01.01.2023 37.836,36 €   

Überschuss 31.12.2023 1.138,69 €-     

Kontostand 31.12.2023 36.697,67 €   



Die bisherige Schriftführerin Frau Diana Joos scheidet aus dem Vorstand aus. Einziger Kandidat für 

die Nachfolge ist Herr Jens Hielscher. Er wird einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt und nimmt 

die Wahl an.  

 

TOP 8: Neuwahl einer neuen Kassenprüferin / eines neuen Kassenprüfers  

Frau Grabow-Hartmann scheidet turnusmäßig als Kassenprüferin aus. Herr Florian Kula bleibt gemäß 

der Geschäftsordnung für ein weiteres Jahr Kassenprüfer. Einzige Kandidatin für den Posten als 

zweite Kassenprüferin ist Frau Sabine Konwalinka. Sie wird einstimmig bei eigener Enthaltung 

gewählt und nimmt die Wahl an.   

 

TOP 9: Verschiedenes  

Her Tüpker dankt dem Vorstand des Fördervereins für die geleistete Arbeit und 

Projektunterstützung. Um dem Mitgliederschwund entgegen zu wirken, wird angeregt, die Arbeit des 

Fördervereins bzw. dessen Projektunterstützung insbesondere bei den 5. und 6. Klassen stärker in 

den Fokus zu stellen und ein höheres Maß an Transparenz für die Eigenwerbung zu schaffen. Frau 

Wilke berichtet, dass durch die antragstellenden Lehrerinnen/Lehrer nach erfolgter Förderung immer 

ein kurzer Artikel samt Fotos auf der Fördervereins-Homepage online gestellt werden sollte. Hier ist 

die Homepage des Fördervereins leider nicht mehr auf dem neuesten Stand.  

Der Kassenprüfer Herr Kula ist freier Mitarbeiter der Zeitung „Vechelder Rundschau“, die einmal 

monatlich erscheint. Es bestünde die Möglichkeit, der breiten Leserschaft die Vorstandsarbeit des 

Fördervereins in einem entsprechenden Zeitungsartikel näher zu bringen.   

Herr Herdegen dankt den Anwesenden und beendet die Mitgliederversammlung um 20.00 Uhr.  

 


